

Síntesis de información local



SÁBADO 30 DE MARZO DE 2013

PARTIDOS POLÍTICOS

PRD

PREVÉ PRD AFILIAR 10 MIL SEGUIDORES MÁS

Por Redacción

El dirigente estatal de Partido de la Revolución Democrática (PRD), Carlos Lázaro Sánchez Tapia, aseguró que hasta el momento mil personas se han afiliado y reafiliado a este instituto político que espera alcanzar la cifra de 35 mil. "Ahorita tenemos un padrón de 25 mil, esperamos que esos 25 mil se afilien y refrenden esa militancia y que podamos conseguir a lo largo del año otros 10 mil más, ahorita hay cerca de mil compañeros, nos faltan nueve meses", indicó. El titular de este partido asentó que a pesar de que aún les faltan 34 mil personas para llegar a la meta, la afiliación y reafiliación continuará hasta 2014, por lo que aún tienen tiempo para llegar al objetivo. (EUQ, 4A)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: MÁS INVERSIÓN AL CENTRO

Por Heidi Wagner

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera dio a conocer una inversión que podría alcanzar los 60 millones de pesos para la ejecución de la 4ª etapa de la introducción del cableado subterráneo en diversas calles del Centro Histórico durante el presente año. En entrevista el alcalde capitalino refirió que durante 2013 se pretende ejecutar la 4ª etapa de la introducción de cableado subterráneo en el primer cuadro de la ciudad, "la cuarta etapa está en proceso para este 2013 y como ha sido a lo largo de los años es irle aportando al enriquecimiento y a la preservación de nuestro patrimonio cultural". A pregunta expresa, el presidente municipal explicó que actualmente la 4ª etapa como está diseñada no incluye a la totalidad de calles del Centro Histórico porque admitió, todavía faltarían algunas arterias, por ejemplo, Altamirano, Felipe Luna y Gutiérrez Nájera, por ello dijo, el gobierno capitalino realiza gestiones para extender este importante proyecto, "porque nos faltan calles tan importantes como Juárez desde Pino Suárez hacia Zaragoza, ahí no se ha intervenido en el cableado subterráneo cuando el primer tramo que se hizo en los 90's fue Juárez de Madero a Pino Suárez, es algo que tenemos que concluir, también Juárez hacia la zona de Universidad para que el primer cuadro esté concluido al 100 por ciento". (DQ, principal)

N: VIVEL LUTO Y FERVOR

Por Noticias

Miles de queretanos y turistas —más de 50 mil— colmaron los distintos escenarios donde se representó la Pasión y Muerte de Jesús bajo un incremento sol, y por la tarde, las calles por donde cruzó la Procesión del Silencio. En La Cañada lugar donde se tiene más de cien años esta representación, Martín Sánchez quien escenificó a Jesucristo reveló que el jueves "estuvo un poco tenso". En su momento el director de la Unidad de Protección Civil Emmanuel Reséndiz Bautista, reportó saldo blanco en esta representación. En Satélite – con 38 años de llevarse a cabo la representación- estuvieron presentes más de dos mil 500 personas y donde Martín Anaya fue el Cristo. En Tolimán ni la empinada montaña, ni las piedras, ni los zapatos desgastados, ni el calor sofocante, ni las espinas, mucho menos el mar de gente que se aglutinaba, fue impedimento para que los viejitos subieran lentamente y con su bastón, hasta donde crucificarían a Jesús. (N, principal)

Síntesis de información local



SÁBADO 30 DE MARZO DE 2013

AM: VIVEN PENITENCIA... PARA EVITAR TENENCIA

Por Redacción

En el pecado los tardados llevaron la penitencia. Este Viernes Santo no sólo quien representó a Jesús vivió un Viacrucis, sino los cientos de personas que acudieron al Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, y a los demás módulos que se colocaron en puntos estratégicos de la Ciudad a pagar el refrendo 2013 de sus automóviles, a dos días de que venza el plazo para no pagar el impuesto a la Tenencia Vehicular. “Vi en la página de Internet que los días Santos sí iban a prestar el servicio y pensé que no habría tanta gente... pero me llevó una hora poder pagar”, expresó Antonio Cabrera, propietario de un automóvil. Antes del medio día, las filas de contribuyentes salieron del Auditorio hasta el estacionamiento y los ciudadanos esperaron largo tiempo bajo los rayos del sol, mientras los comerciantes aprovecharon para vender bebidas y golosinas, que los contribuyentes adquirieron a precios más elevados de lo normal con tal de matar el tiempo y saciar la sed. (AM, principal)

PA: FERVOR EN SILENCIO

Por Jorge Vargas

Quince minutos antes de las 3:00 de la tarde, y bajo un sol que caía pleno, la multitud aplaudió. Había concluido en la cima del Cerro de La Cruz la escenificación de las Siete Palabras. Hacía unos segundos que Martín Sánchez Almaraz había pronunciado la frase de Jesús que desde hace 2 mil años retumba en la mente de tantos: “Perdónales, Padre, no saben lo que hacen”. Hacía entonces casi cinco horas que en un costado del Templo Parroquial de San Pedro, en la cabecera municipal de El Marqués -La Cañada-, 110 actores habían iniciado la celebración de la Pasión de Jesús. Una escenografía bien montada hizo recordar a los devotos y a los turistas los alegatos dentro de los tribunales para juzgar y condenar a quien luego moriría crucificado. La calle principal, Emiliano Zapata, era desde ese momento un mercado al aire libre que proveyó a la gente de sillas plegadizas a 75 y 80 pesos, sombreros y viseras de 30 pesos, cachuchas a 15, catalejos de plástico, corrientes, a 15. (PA, 1A)

EUQ: DECEPCIÓN POR NUEVO SITIO DEL CONGRESO

Por Linda Sepúlveda

La nueva página de internet de la Legislatura local presenta un nuevo cambio estético, sin embargo, en términos de transparencia el cambio no ha sido sustancial, afirmó el ex integrante de Locallis, Julio César Sánchez Díaz. “Tienen un nuevo diseño, básicamente está igual, pero sólo es un cambio de forma. Cambió la dirección, la imagen institucional del Poder Legislativo, adicionaron algunos aspectos. Es un cambio más estético que sustancial, no necesariamente favorece a la transparencia”. Sánchez Díaz, quien también es politólogo, asentó que el nuevo sitio web contempla algunos cambios benéficos que no tenía el portal anterior, como la posibilidad de realizar solicitudes de información vía electrónica y la información de cada diputado. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

REALIZARÁ PRIÍSTA “AGENDA DE CALLE”

Por Linda Sepúlveda

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Braulio Guerra Urbiola, dio a conocer que llevará a cabo recorridos por los barrios, colonias y calles del estado, para escuchar las necesidades de los ciudadanos y generar leyes que los beneficien. Esta “agenda de calle”, dijo Guerra Urbiola, privilegiará las iniciativas sociales y permitirá escuchar las voces ciudadanas; dichos recorridos iniciarán la próxima semana cuando deje su cargo como presidente de este órgano interno en el Congreso.

Síntesis de información local



SÁBADO 30 DE MARZO DE 2013

“Saldremos en una intensa gira por todo el estado, privilegiaré en esta segunda etapa mi presencia en las calles, en las colonias, en las comunidades, en la Sierra, en el semidesierto, interactuando con los presidentes municipales, con las autoridades, con los delegados federales, vamos a aprovechar para generar una agenda de calle muy intensa que nos permita recoger mucho lo social, mucho de lo que hay que hacer allá afuera en esta etapa a partir del mes de abril y abanderaremos algunas causas e iniciativas sociales”, detalló. (EUQ, 4A)

PODER EJECUTIVO

MODERNIZACIÓN DEL TRANSPORTE A PARTIR DE JUNIO: L. PORTILLO

Por Noticias

En junio operará el esquema de modernización del transporte público, anticipó el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, quien hizo un recuento de lo que se ha hecho hasta ahora destacando que el tema de los taxis la asignación vía sorteo en forma directa a trabajadores del volante. (N, 1A)

AEROPUERTO NO. 11 EL DE QUERÉTARO

Por Carolina Sánchez

El Aeropuerto Intercontinental de Querétaro (AIQ), se colocó en el puesto 11 a nivel nacional tras registrar un incremento del 175 por ciento en la llegada aérea de visitantes internacionales, mientras que la media nacional se registra en 8.7 por ciento. De acuerdo con el secretario de Turismo en la entidad, Mauricio Salmón Franz, entre 2010 y 2012 se pasó de 16 mil 248 visitantes a 41 mil 673 en este concepto; una diferencia de 25 mil 425 personas. La escalada de la terminal aérea queretana, según la Secretaría de Turismo Federal, se replica en otros conceptos: por llegada de pasajeros en vuelos nacionales se ubicó en el puesto 13 con 200 por ciento de incremento en el mismo lapso -cuando la media nacional creció 13.4 por ciento- y por llegada de pasajeros en vuelos internacionales en el mismo lugar con 201 por ciento de alza, mientras la media nacional creció 9.4 por ciento. (PA, 1A)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

DICTA EDIL DE PINAL “FIN DEL SUEÑO AMERICANO”

Por Candhy Escalante

César Árcega Pérez, presidente municipal de Pinal de Amoles, aseveró que “el sueño americano” por parte de los habitantes de esta demarcación ya quedó atrás, toda vez que por motivos de seguridad decenas de familias han decidido quedarse en sus comunidades. “Hoy el sueño americano se ha terminado, ante la inseguridad del país, ante la restricción económica de los Estados Unidos, el sueño americano se ha terminado, hoy tenemos que pensar y actuar en que vamos a generar empleos y no nos queda otra más que la alternativa de la minería”. Señaló además que ante esta situación se ha conminado a los concesionarios a que se regularicen, con el objetivo de contar con proyectos de mayor productividad y así garantizar el empleo. (PA, 1A)

COLUMNAS Y OPINIÓN

TABLERO

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Los Arcos. Comentaba en el Contrafuego de este viernes la respuesta del secretario de Obras Públicas, Sergio Chufani, a las observaciones del lector Miguel Lecona Terrazas sobre el borde o repellido de nuestro Acueducto. Por ser un tema de interés general, reproduzco ahora el texto completo de la carta del titular de la Seduope: “Con relación a las inquietudes que plantea, me permito comentar que como es sabido, uno de los requisitos fundamentales que el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) solicitó para la realización de la obra denominada Gran Paso Acueducto, que consistió en la ampliación a tres carriles en cada sentido, del Boulevard Bernardo Quintana en su cruce con Los Arcos, y que llevó a cabo el Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro, a través de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUOP), fue garantizar la integridad estructural, permanencia y restauración de al menos los cinco arcos del Acueducto que están involucrados con el paso inferior. “No obstante que se atendió oportunamente la solicitud, el Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso, instruyó que se realizara una restauración sin precedentes, a lo largo de toda la arquería del monumento histórico, con total apego a la normatividad vigente en conservación, los antecedentes históricos existentes y bajo la supervisión del INAH. “Los trabajos que se realizan consisten en la liberación de elementos nocivos para el monumento histórico como maleza, sales, hongos, musgos, así como limpieza de la piedra y el caño, entre otros. “También se desarrollan acciones de consolidación de los pilares de los arcos, al igual que de los aplanados y bruñidos en la parte superior del caño por medio de inyecciones de varios arcos, pilares y aplanados, incluso, con la sustitución o injertos de algunos de los sillares. “Además, se realizan integraciones de aplanados a la cal en el interior y exterior del caño, así como la reconstrucción de bruñidos que son un aplanado muy fino que se aplica para proteger elementos expuestos a la intemperie que van acompañados de un colorante a base de tierras que le dan la apariencia cromática al final. “En el caso concreto del bruñido restaurado en la parte correspondiente del ducto elevado de la arquería del acueducto de Querétaro, se puede apreciar en fotografías previas a los trabajos que están por concluir, que éste ya existía con anterioridad. “Los bruñidos son aplanados muy finos a base de cal apagada que sellan los materiales pétreos con la finalidad de protegerlos y sellarlos de la intemperie, como son las humedades. “La coloración se definió con base a vestigios encontrados en el monumento, previo a la restauración. Cabe hacer mención que se identificaron varios colores, entre ellos el rojo que fue el que más se usó en el siglo XVII y XVIII; sin embargo, se determinó usar un color que se integrara más a los materiales que componen al acueducto, lo que generó una mejor integración y un mayor respeto al monumento histórico. “La coloración es a base de tierras y se aplica de manera integral, es decir, va revuelta con la mezcla de cal. Las diversas decisiones, incluida la relacionada con el bruñido del caño, se consensaron en todo momento con el INAH, siempre teniendo como prioridad la protección de este símbolo de los queretanos”. **Nuestros Arcos:** Trabajadores de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Estado avanzan en la mayor restauración de El Acueducto en toda su historia. FOTO: DAVID DEL RÍO. Hasta aquí la carta del ingeniero Sergio Chufani Abarca, secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, cuya pronta respuesta agradecemos mucho. Y por supuesto a lectores como don Miguel Lecona Terrazas, que nos permiten investigar sobre las obras que importan a todos los queretanos. Del choque de cerebros surge la luz, decía el maestro Antonio Pérez Alcocer (+) último director del Colegio Civil, hoy UAQ. Gracias mil. -**EL HISTORIETARIO**- La mano de Dios. Un churrasco para cenar apetecía mi compadre Jorge Fernández Menéndez, quien junto con El Teacher Joaquín López Dóriga y este columnista fueron invitados a la boda de Yolanda Burgos Hernández –hija de nuestro querido amigo Enrique Burgos García- y Aloys Preisser Pérez, en marzo de 1996, hace 17 años.

Síntesis de información local



SÁBADO 30 DE MARZO DE 2013

Sé, les dije a mis célebres colegas, de un nuevo restaurante argentino (eso creía) en Querétaro: El Che Papusa. Dicen que preparan muy buenos bifés. Y allá fuimos. Tangos cantados por Gardel e imágenes del Zorzal Criollo recibían a los comensales y parecían confirmar (eso creía) mi información sobre la procedencia del lugar, elegido para consentir a los amigos, especialmente a Jorge Fernández, chilango nacido en Buenos Aires. Por ahí andaba el señor Lecuna, el dueño. ¿Verdad que aquí son argentinos? Pregunté. -¡Uruguayaaaa-shos! respondió, como molesto. Recordé entonces la histórica pugna entre esos vecinos del sur. “Uruguay está cerca del cielo”, presumen los argentinos. Debo aceptar que el incidente no dejó de ser incómodo. Tanto que el responsable, que tiene un muro lleno de fotos con cantantes, deportistas, boxeadores y Juan de las Pitarras, no pidió tomarse una con Joaquín, el periodista número Uno de México. Recordé la anécdota el lunes pasado al descubrir el que podría ser el primer milagro del Papa Francisco en Querétaro: El señor Jorge Lecuna ya colgó dos nuevas banderas en El Che Papusa: la de Argentina y la del San Lorenzo de Almagro, el equipo favorito del Pontífice. ¡Pibe santo! **-GARDEL, EL FRANCÉS-** Por cierto. Hoy sé, gracias a Alfredo García, el decano de los locutores, que Carlos Gardel no era argentino ni uruguayo, sino francés. Hace unos años, en el 2005, al cumplirse 70 de la muerte del rey indiscutible del tango, invité al experto en el tema, a un programa de radio que hacía entonces. ¿Gardel era argentino o uruguayo? Inquirió alguien del auditorio, exhumando una vieja y enojosa discusión. Ni uruguayo ni argentino, soltó García. No lo digo yo. Lo dijo Gardel en su testamento. Y que saca copia del documento de entre un grueso expediente que llevaba en sus manos el conductor del programa de radio más antiguo de Querétaro: Fiesta del Tango y la canción. Leo, me dijo y soltó la bomba “Yo Charles Romuald Gardés, hijo de Berthe Gardés, nacido en ¡Toulouse, Francia!”... Bueno, pues el siguiente milagro del Papa Francisco pudiera ser que se descubra que ese testamento es apócrifo y que el autor de El Día que me quieras, Cuesta abajo, Mano a mano, Volver y Por una cabeza, nació verdaderamente en Buenos Aires, como mi compadre Jorge Fernández Menéndez. Mano a mano hemos quedado. **-BLANCAS Y NEGRAS-** Voló El Gavilán. Gabriel Olvera Gutiérrez, ex candidato perredista a la presidencia municipal de El Marqués, preso desde agosto del año pasado por el delito de tentativa de homicidio, salió de la cárcel unas horas antes de la misa del Obispo Faustino Armendáriz en el Cereso. El milagro se hizo gracias al amparo otorgado por un juez federal. Baby boom en Querétaro, reconoció el secretario de Salud, Mario César García Feregrino, al proclamar que de 2009 a la fecha se ha incrementado en 88 por ciento el número de nacimientos: 17 mil por año. No se entiende que un hombre tan inteligente como el ombudsman estatal Miguel Nava Alvarado se empeñe en defender “los derechos humanos” de uno de los 10 mil estudiantes rechazados en la UAQ y que hasta pida una reparación del daño de 30 mil pesos. Ya lo vimos todo. **-CINE PLAZA-** El poderoso: con el debut del ombudsman estatal Miguel Nava Alvarado como defensor de los burros rechazados en la UAQ, institución en donde se formó como abogado. Gran estreno **-FRASE DE LA SEMANA-** Azules. Nuevo ambiente de pluralismo, que por primera vez vivirá Querétaro en el gobierno de José Calzada: José Báez Guerrero, dirigente estatal del PAN, a propósito de que el próximo lunes asumirá la presidencia de la Cámara de Diputados, uno de los suyos: Jorge Lomelí Noriega. Azul pintado de azul. **-JUGADA FINAL-** Salud. Al doctor Mario César García Feregrino, secretario de Salud del Estado, que está feliz con el “baby boom” y nomás le falta decir que es otro logro del programa Soluciones, un demográfico ¡JAQUE MATE! (PA, 2A)

Síntesis de información local



SÁBADO 30 DE MARZO DE 2013

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ